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1. REGISTRO PRESENZE 

Le presenze vengono annotate. I membri hanno firmato il registro. La Console 

Generale Emanuela Curnis e i Consiglieri Nicola Bou Melhem, Stefano Conti, Antonio 

Cristaudi, Roberto Massiceti e  Damiano Pavan sono collegati via Zoom. Il quorum è 

raggiunto ed il Presidente Giorgio Devalle dichiara aperta la riunione alle 17.15 

2. APPROVAZIONE VERBALE 

La Segretaria Anna Cinquina chiede ai Consiglieri  di approvare Il verbale della 25ª 

Riunione Ordinaria del 6 marzo 2024. Il verbale viene approvato all’unanimitá. 

3. BENVENUTO 

Il Presidente Giorgio Devalle dá il benvenuto alla Console Generale Emanuela Curnis 

e a tutti i Consiglieri. 

4. COMUNICAZIONE CONSOLARI 

La Console Generale informa che il portale “PRENOTAMI”(nuona procedura online 

per prenotazioni rilascio passaporti) è attivato e dalla fine di aprile lo sará anche  per 

i connazionali residenti nel Kwa Zulu Natal.  Il Consolato Generale e il Console 

Onorario in KZN hanno  giá informato  i connazionali con un messaggio WhatsApp sul 

gruppo del KZN e con avvisi sul sito e sulla pagina Facebook del Consolato Generale. 

Il primo appuntamento a Durban con il nuovo sistema sará il 15 maggio prossimo. 

• 14 aprile 2024 – il DJ e jazzista Nicola Conte si esibirá al Costitution Hill. Evento 

organizzato dall’Istituto Italiano di Cultura, Ambasciata d’Italia in Sud Africa e dal 

Consolato Generale di Johannesburg. I biglietti si possono acquistare online. 

• 27 e 28 aprile 2024 – Italian Movies al Club Italiano di Bedfordview con 

proiezione di film dei registi Paola Cortellesi, Liliana Cavani e Massimiliano Bruni. 

Ingresso gratuito. Giorgio Devalle chiede se il Consolato abbia bisogno di aiuto 

per l’organizzazione al Club Italiano e se ci sará qualcuno ad introdurre i film. La 

Console Generale risponde che sono giá pronte le bozze per gli inviti e che si 

devono definire solo alcuni dettagli con il Club. Inoltre l’evento prevede solo le 

proiezioni. I film sono in italiano con sottotitoli in inglese. 

• 28 aprile 2024 – spettacolo del gruppo Faraualla al Club Italiano di 

Johannesburg. Ingresso gratuito su prenotazione. Questo spettacolo unito alla 

proiezione dei film sará un modo per riavvicinare, con musica e cinema, la 

comunitá italiana al Club. 

• 4 giugno 2024 – Festa della Repubblica al Consolato Generale di Johannesburg 

• 6 giugno 2024 alle ore 18:00 – Festa della Repubblica a Durban al Club Italiano 

alla presenza dell’Ambasciatore, S.E. Alberto Vecchi. Il  Consolato di 

Johannesburg provvede all’organizzazione. Restano solo da definire alcuni 

dettagli con l’Universitá del Kwa Zulu Natal. Gli inviti partiranno a maggio. 
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La Console Generale, inoltre, comunica chel’AIISA e Casa Serena stanno finalizzando 

la documentazione per i contributi ministeriali. Giorgio Devalle è pronto ad indire 

una riunione speciale per il parere Com.It.Es su ‘La Voce’ non appena la 

documentazione sará consegnata al Consolato. Per quanto riguarda il consuntivo di 

Casa Serena la Console Generale informa che è quasi tutto pronto e che l’invio della 

documentazione, al Ministero, deve essere fatto entro il 30 aprile. Quest’anno il 

contributo é inferiore a quello dell’anno scorso. Si parla di circa 45 mila euro che 

peró potrebbero essere integrati alla fine  dell’anno. 

5. COMMENTI SULLA SERATA IN ONORE DEL NUOVO AMBASCIATORE ALBERTO 

VECCHI 

La Console Generale ringrazia tutto il Com.It.Es per il successo dell’evento e  per aver 

creato una bella atmosfera tra gli invitati che si sono intrattenuti fino a tardi. 

Complimenti a tutti. Per Giorgio Devalle, dopo gli anni del Covid, questo è stato un 

punto di partenza che si puó ripetere nei limiti del budget. L’obbiettivo è stato quello 

di dare il meglio di se ed avvicinare la comunitá dimostrando che i progetti si 

possono realizzare. Ringrazia tutti i Consiglieri per il lavoro svolto. Aldo Molezzi 

ringrazia Giuliana Visoná, Raffaella Scalzullo, Anna Cinquina e Nicola Bou Melhem 

per il grande lavoro nell’organizzazione dell’evento. Giuliana Visoná ringrazia 

affermando che il Comites ha una bella squadra. 

6. WEBSITE E SOCIAL MEDIA 

Giorgio Devalle constata che c’è un immobilismo sia sul portale che sui Social Media 

del Comites e si chiede se non sia il caso, nei limiti dei fondi a disposizione, di cercare 

una ditta esterna per la gestione degli stessi. Allo stesso tempo peró si chiede, visto il 

gran numero di giovani Consiglieri, se non fosse piú opportuno che qualcuno di essi 

si faccia avanti e gestire sia il website che i social media. Al Comites non serve fare 

marketing o newsletter ma fare divulgazione di notizie utili alla comunitá. Dopo 2 

anni il website è inesistente. Per Lorenzo Grispan il problema risiede nel fatto che le 

notizie da postare sul sito sono quelle giá divulgate dal Consolato, dalla La Voce o dal 

Club Italiano. Inoltre per costruire un sito wed e registrarlo costa molti soldi e forse 

sarebbe il caso di usare Facebook. Non è della stessa opinione Antonio Cristaudi il 

quale afferma che  anche per Facebook non si hanno abbastanza notizie da postare e 

quelle a disposizione non sono generate dal Comites. Il costo per gestire il website è 

di circa 5 mila rand l’anno. Giorgio Devalle sostiene che non è affatto vero che il 

Comites non abbia informazioni proprie e per Giuliana Visoná è solo questione di 

trovare, nell’ambito dei consiglieri Comites, una persona disposta ad occuparsi dei 

media e di volta in volta chiedere a Giorgio Devalle le notizie riguardanti la 

comunitá. Il portale del Comites non richiede l’aggiornamento giornaliero. Sempre 

per Giuliana Visoná si puó chiedere una quotazione ad una ditta esterna nel caso in 

cui nessun Consigliere possa accuparsene. Giorgio Devalle chiede ad Antonio 

Cristaudi e Lorenzo Grispan di attivarsi in tal senso. 
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 Viene chiesto a Nicola Bou Melhen di scattare le foto durante la prossima  Festa 

della Repubblica a Durban e poi postarle sul gruppo e conseguentemente sul 

website. Lo stesso deve essere fatto anche per quelle scattate durante il pranzo 

pasquale. 

7. VARIE 

- Casa Serena – Giuliana Visoná riferisce che attualmente ci sono 67 ospiti e che 

quindi la Casa puó pareggiare i conti. Iniziato a marzo la fase 2 per l’installazione dei 

pannelli solari. Sabato 13 aprile avrá un incontro con Carlo Boschetti e Lorenzo 

Grispan per discutere la fattibilitá di avere un gruppo di giovani medici italiani 

interessati a collaborare con la Casa. 

- Tesoriere – Raffaella Scalzullo informa che si sono ricevuti fondi dal Ministero e 

ringrazia per questo la Console Generale. Sono state pagate tutte le fatture inerenti 

il Cocktail Party per il nuovo Ambasciatore. Non avendo a disposizione tanti soldi 

chiede ai Consiglieri di pensarci bene prima di prendere decisioni sul wesite. 

- Centro Comunitario Italiano – Aldo Molezzi non ha niente da riferire. Il Presidente 

Nicola Cinquina è stato sottoposto ad un importante intervento chirurgico che lo 

porterá lontano dal lavoro per molte settimane. Tutti i presenti augurano a Nicola 

Cinquina una pronta guarigione.  Per il wellness day a Casa Serena chiede a Giuliana 

Visoná di tenerlo informato. Giorgio Devalle gli chiede di tenersi in contatto con gli 

altri membri dell’esecutivo CCI per ulteriori  informazioni. 

- Festival al Club Italiano di Pretoria il 2 giugno – Josie Gaglio informa che è tutto 

organizzato. Giorgio Devalle conferma che il Comites di Johannesburg non 

parteciperá con un suo stand ma sará presente in via del tutto personale con i 

Consiglieri che vorranno parteciparvi. La sua preoccupazione è quella di non invadere 

il campo al Comites di Pretoria visto che tra gli invitati ci sono l’Ambasciatore Vecchi 

e la Console Generale di Johannesburg. La Console Generale interviene dicendo che 

non ha la giurisdizione su Pretoria. Giorgio Devalle conferma che bisogna 

partecipare in modo personale essendo il Festival  una bella iniziativa ma che, allo 

stesso tempo,  si devono evitare presenze imbarazzanti come quella di Emilio Coccia. 

Dal punto di vista politico non si deve dare adito alla gente di fare commenti e quindi 

si va a Pretoria senza un gazebo e supportando l’evento  solo a titolo personale. La 

Console Generale conferma l’oppurtunitá di avere uno stand di SMILE  all’evento e 

ritiene che  la presenza del Comites di Johannesburg a tale stand puó avere un senso 

in quanto SMILE è una iniziativa del Comites di Johannesburg. Giuliana Visoná 

propone di parlare con Pamina Bohrer mentre  Josie Gaglio suggerisce un meeting 

con la stessa. 

- Giovani Italo Sudafricani – Lorenzo Grispan annuncia che il 20 aprile 2024 a 

Eastgate i Giovani hanno organizzato l’evento Go-Karting. Sabato 13 aprile come 

preannunciato da Giuliana Visoná ci sará un incontro con i vertici di Casa Serena per 
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 decidere come utilizzare un locale della struttura a “casualty room” oltre a quello giá 

esistente di “sick room” e ‘emergency room” . Per Lorenzo Grispan si possono usare 

le donazioni per l’acquisto di defribillatori, arredo e macchine per l’ossigeno. Aldo 

Molezzi conferma che all’ultimo meeting del CCI si è parlato di utilizzare i loro fondi 

anche per questo progetto. Lorenzo Grispan non nasconde che  tutto deve essere 

fatto seguendo  una miriade di protocolli ma che, alla fine, il Comitato di Casa Serena 

dovrá essere l’ultimo a decidere. 

- Club Italiano di Nigel – Damiano Pavan non ha niente di importante da riportare tranne 

le solite gare di bocce ed i pranzi domenicali.  

- Dante Alighieri – Roberto Massiceti riporta che alla Dante tutto procede bene tranne il 

fatto che un insegnante proveniente dall’Italia è ritornato in patria e non ha intenzione 

di ritornare. La Dante ha partecipato alla “Giornata della lingua madre” il 2 marzo 

insieme alla Alliance Francaise di Johannesburg e, secondo lui,  si è fatta la figura dei 

poveretti visto i limitati fondi messi a disposizione. La Dante ha in progetto di creare una 

libreria e consentire agli studenti di  utilizzarla come stanza di studio. Roberto Massiceti 

inoltre riferisce che ci sono 2 grandi problemi alla Dante. 

a. Il primo è quello che l’Istituto Italiano di Cultura di Pretoria  offre corsi di 

italiano entrando in competizione con la Dante stessa. La Dante ha chiesto un 

incontro con IIC per lasciare loro solo la piazza di Pretoria. 

b. Il secondo è che molti insegnanti della Dante lasciano per andare all’Istituto 

Italiano di Cultura che offre stipendi migliori. La Dante ha chiesto un incontro 

con l’Ambasciatore per cercare di risolvere il problema 

La Console Generale con riferimento alla “Giornata della lingua madre” del 2 marzo,dice 

che l’insuccesso dell’evento non è  dovuto all’insufficenza di fondi che, peraltro sono 

stati messi a disposizione anche dal Consolato, ma dalla mancanza di partecipazione. Alle 

lezioni di italiano c’erano solo 3 bambini con i genitori. Per il futuro bisogna pensare ad 

un altro format per questa giornata. La questione tra la Dante Alighieri e l’Istituto 

Italiano di Cultura va avanti da 4 anni ed anche in questo caso non è una questione di 

fondi. In tutto il mondo l’Istituto Italiano di Cultura si autofinanzia con i corsi di italiano 

ed è lo stesso MAECI che incoraggia gli Istituti a finanziare le loro attivitá con i proventi 

dei corsi di lingua. Purtroppo, durante il Covid, si è scoperto che i corsi possono essere 

fatti “online” e gli studenti possono risiedere dovunque anche nella “giurisdizione” di un 

altro ente. Per qual che riguarda gli insegnanti che hanno vinto il concorso al’IIC, essi  

percepiscono uno stipendio in Euro e non in Rand come quelli della Dante per cui 

lavorare all’Istituto Italiano di Cultura risulta piú vantaggioso. Ad ogno modo, è una 

scelta delle singole insegnanti, che si sono candidate per il posto in Istituto di loro 

iniziativa. 
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Finalmente è stato nominato il nuovo Direttore dell’Istituto Italiano di  Cultura per cui si 

spera che il problema verrá risolto. Nel frattempo l’Ambasciatore ha presieduto una 

riunione tra l’Istituto e Dante alla presenza del nuovo Dirigente scolastico.  La situazione 

è stata chiarita ed è stato concordato di organizzare riunioni di coordinamento mensili 

tra l’Istituto, le 4 Danti Alighieri attive in Sud Africa e i 2 Dipartimenti di Italianistica del 

Consolato, sotto l’egida del Dirigente Scolastico e di Ambasciata e Consolati, per 

affrontare questioni relative sia all’insegnamento della lingua italiana sia alla 

promozione culturale.  

Per quanto riguarda Casa Serena, la Console Generale suggerisce di invitare il loro 

esecutivo ad una delle prossime riunioni Comites cosí da poter discutere insieme le 

esigenze e la fattibilitá delle proposte avanzate da Lorenzo Grispan 

- Club Italiano di Durban – Nicola Bou Melhem parla del grande successo del pranzo 

pasquale con la presenza di 180 persone. Si sono raccolti fondi per poter rifare tutte le 

tende della sala con una spesa di circa 20 mila rand. Completati i lavori di illuminazione e 

quelli di idraulica. Stefano Conti pur non avendo partecipato al pranzo di Pasqua si 

complimenta con Nicola e con Raffaella. Un grande aiuto è stato dato anche  dal nuovo 

Presidente del Club  Celestino Gheza. 

 

8. RINGRAZIAMENTI E CALENDARIZZAZIONE PROSSIMA RIUNIONE 

 

Il Presidente Giorgio Devalle ringrazia la Console Generale e tutti i Consiglieri per aver 

partecipato alla riunione  e dichiara la seduta chiusa alle ore 18.50. 

 

 

 

LA PROSSIMA RIUNIONE SI TERRÁ MARTEDÍ 7 MAGGIO 2024 ALLE ORE 17.00 PRESSO GLI 

UFFICI COM.IT.ES 
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